

と弘化三年に留萌を訪れた松浦武四郎は「再航蝦夷日誌」の中に書き残している。

この中にでてくる千石船とは江戸時代後期から蝦夷地と近畿地方を結ぶ北前航路の主役となつた弁財船のことである。留萌への弁財船の回航の

船が五、六艘入ることができ
る。また、六百石、八百石の
船ならば十艘あまりもつない
でおける。川の流れが緩やか
で船の停泊にはよいところで
ある。

ルルモツヘー中嶋——ここは西北に向いており、シレト岬からウスヤにかけて一つの小さな湾をなしている。波は静かで後にはルルモツペ岳がそびえている。前浜は石浜で水深は深い。船の停泊する場所がある。それは前にある川の中に船をいれて停泊している。この川は幅六十間（五十四メートル）あり、深きは萬朝寺

●ルモイと弁財船

卷之六

た。その結果、今まで松前までしか回航していなかつた大型の弁財型の船を場所へ回航するようになつていつた。

ほんとんど見ることができない
なつてしまつた。しかし、ル
ルモッペにとつてもいや北海
道にとつても近世の歴史を語
る上でその存在を忘れること
のできない船である。

2 (減216) 3月末現在

◆連載
いよ
物語
ひやし
第十九話

